

美川小 学校だより

10月号

美川っ子



美川小 HP

みんながかがやくわたしたちの学校 文責 川神 幸

やってみたい!を やってみよう!プロジェクト

2学期の始業式に提案した「やってみたい!を やってみよう!」プロジェクトの第一弾は「読み聞かせ(校内放送)」です。

昨年度の2学期から、毎週木曜日の給食時には、私が全校に放送で読み聞かせを行っていました。そこで、まずはこの時間を使って「読み聞かせ」に挑戦してみないかと呼びかけました。すると全校の約3分の1の児童が希望しました。自分で選んだ本を全校に読み聞かせる…。これは、(やった人にしかわからない感覚ですが)なかなか緊張するものです。それでも、担当になった子は責任をもって準備をして、本番に臨んでいます。(隣にいるだけでもドキドキが伝わるほどです。)

先日は、1年生が挑戦をしましたが、学級全体が大応援団となり、読み聞かせを行う児童を朝から応援していました。本人ではなく、同学年の児童が「校長先生、今日はよろしくお祈いします!」と言ってきた時には感激しました。そして、読み終わった時、教室からは拍手の嵐。すてきなドラマが生まれています。

9月から始めて2月まで、1年生から6年生までの合計21名が、毎週木曜日に読み聞かせをします。



福祉体験 (1・2年生)

今年度も美川デイサービスセンターを利用されている高齢者の皆様をお招きして体験活動をしました。1年生の合奏する「ひのまる」に合わせて歌う方や、神楽を舞う姿を「かわいい。かわいい。」と喜んでくださる方が大勢おられました。2年生は出店形式でゲームを考えていました。高齢者の方のことを考えた工夫や、ゆっくり大きな声で説明する様子からたくさん時間をかけて準備したことが伝わりました。「こんなに楽しいゲームを用意していてすごい。来てよかった。」と感想を伝えてくださる方もおられてうれしかったです。

「何か自分にできることをしよう」「高齢者の方のサポートをしよう」と、高齢者の方を気遣いながら手を引いたり、次の場所へ案内したりする主体的な姿が随所に見られました。やはり、地域の方と交流は児童にとって大きな学びとなることを再認識しました。また、デイサービスで働いておられる

スタッフの方も、明るく楽しい雰囲気ですサポートしておられるのが印象的でした。若者が働く姿は、見ているだけで気持ちがいいものです。美川デイサービスセンターの皆様、ありがとうございました。

修学旅行に行きました

一番気になっていた天候も、おそらく6年生のパワーでしょう、行く先々で勢いよく降っていた雨が弱まったり、到着と同時にやんだりして問題なく歩き回ることができました。

修学旅行の4つのめあて「①平和の尊さや歴史について学ぶ」「②時間を守る事の大切さを学ぶ(5分前集合)」「③集団行動をする時のルールやマナーを学ぶ」「④お互いのことを思いやり、楽しい思い出を作る」が、全て達成できたように思います。

気持ちの良い挨拶、規律ある行動、時間を意識した動き等「さすが最高学年」といった様子でした。昨年度の6年生にも感じた「感じの良さ」を今年度の6年生にも感じ、(これは美川小のすばらしい伝統だな)と確信しました。バスの中では楽しく過ごし、見学先ではしっかりとメモを取ったり、質問をしたりとメリハリの良さも印象的でした。少ない人数ながら、それぞれの役割をしっかりと全うしていました。



コスモス鑑賞会 (3年生)

今年の6月。地域の方と一緒に植えたコスモスが花を咲かせました。300メートルのコスモスロードに可憐な花を咲かせたコスモスがゆらゆらと揺れていました。



今年は猛暑で少し元気のない様子でしたが、今年できた種が落ちて、また美しい花を咲かせることでしょう。

地域の皆様 草刈りなどお世話になりました、ありがとうございました。いただいたコスモスは教室に飾りました。

アクアート（４年生）

PTA 会長さんの紹介で４年生が初めて参加させていただきました。休館日のアクアス。特別な雰囲気の中で、自分の心に広がる「海」を様々な表現方法で創作しました。江津工業高校の生徒さんや、桑の木園の皆さんとも交流しながら、楽しく活動をしました。テレビや新聞社もたくさん来ておられたのでどこかで見られた方もおられるかもしれません。４年生が創作した作品は 11 月・12 月の『うみ・いろ・かたち展』で展示されます。アクアスのペンギン館に飾られるので是非行かれてみてください。



特別活動（５年生）

今年度は、「特別活動」を校内研究として取り上げています。自分の意見をもつこと、それを発言すること、合意形成を図ること等は、この先、生きていく上で大切なスキルと言えます。今年は特に学級会での話し合いを中心に各学級で取り組んでいます。

今年度最初の研究授業は５年生でした。企画委員会を経て、当日までの準備もよくできていましたし、話し合いも全員が発言する等、活発な内容でした。



ツキノワグマ講習会

美川小への着任以来ずっと実施したかった講習会でした。

今年度も熊の出没が頻繁で、日々心配をしています。講習会では、熊の習性や生活の様子、出会ってしまった際の対処法などをわかりやすく解説していただきました。

昼間、集団でいるときに襲われることはまずないので、必要以上に怖がることはないけれど、子連れの場合や何かの事情で出くわしてしまった時には「慌てず冷静に首と頭を守る」ということを教えていただきました。

（近頃は地球温暖化の影響で冬眠しない熊や、町に出没する熊も増えたようです。人間がもたらした地球温暖化により、熊の生活を乱してしまっている事に申し訳なさを感じずにはいられません…。とはいえ、身を守らなければ！）



もし、遭遇してしまったら…頭と首を覆ってうつぶせる(しゃがむ)

11月の行事予定

- 1日(金) 宿泊研修 2日目(5年)
栄養指導(4年)
- 4日(月) 振替休日
- 5日(火) 研究授業⑤(6年) 全校5時間授業(15時下校)
- 7日(木) 浜田市小中学校連合音楽祭(3・4年)
- 8日(金) クラブ⑥
- 11日(月) 社会科見学(4年)
- 12日(火) 全校テスト(国)
研究授業(3年)
- 13日(水) 社会科見学(3年)
ベルガロッソ選手との授業(1・2年)
- 14日(木) 就学時健診(1~4年 13時10分下校)
- 15日(金) 遠足(1~4年:アクアス)
委員会⑥
- 18日(月) メディアコントロールウィーク(~24日)
- 19日(火) 授業公開日
第3回CS準備会
第2回 学校評議会
- 20日(水) 起震車体験②③(全校)
- 21日(木) 校内神楽発表(たんぼぼ)
- 22日(金) 全校朝礼
美川苑訪問(3・4年)
- 25日(月) 三中校区体験授業⑤(6年)
- 26日(火) ラブック号
研究授業③(4年)
- 27日(水) 筆の学習(4・5・6年)
ベルガロッソ選手との授業(低・高学年)
- 28日(木) 全校テスト(算) SC訪問日
マラソン記録会
- 29日(金) ふれあい作品展(こども美術館~12月10日)
クラブ⑥

～お願い～

10月同様、11月の授業公開日も保護者の皆様はもちろん、地域の皆様も気軽にお越しください。

美川小の子ども達の様子や、工事の様子などご覧いただくと嬉しいです。